

12/01/2011

Informe estadístico anual de la Fiscalía de Chile revela una baja en los archivos provisionales

El Fiscal Nacional, Sabas Chahuán, junto al Director Ejecutivo Nacional, Pedro Bueno, y al gerente de Estudios de la Fiscalía Nacional, Sergio Lillo, dieron a conocer el informe estadístico de las causas que ingresaron al Ministerio Público, correspondiente a enero-diciembre del 2010, que arroja un 45,8 % en archivos provisionales, con una disminución de 23.439 respecto al año 2009.



Durante ese año hubo 10.175 juicios orales, es decir aumentaron en un 33,5% respecto al año 2009 donde solo hubo 7.608. Mientras, se dictaron 8.502 sentencias definitivas condenatorias, lo que representa un incremento de un 30,2% en comparación al año 2009 donde se registraron 6.528.

El Fiscal Nacional destacó que esas buenas cifras reflejan la labor comprometida y de excelencia que realizan los funcionarios y fiscales del Ministerio Público, pero recalcó que "Se puede decir que estamos al borde de una situación de colapso o que estamos al máximo de la eficiencia posible, el problema de fondo es que los ingresos son casi el doble de lo que estaba presupuestado, la dotación de los fiscales se ha mantenido sin variaciones para un ingreso de causas que estaba presupuestado a la mitad". De tal manera, recalcó, se hace urgente que el gobierno envíe al Congreso el proyecto que creará la Fiscalía de Alta Complejidad, como el plan de fortalecimiento para reforzar la planta de la institución.

Por su parte el Director Ejecutivo Nacional, Pedro Bueno fue enfático en señalar que "indudablemente lo que no podemos esperar si no hay un incremento en la dotación y de los recursos con los que cuenta al Fiscalía Nacional y la Fiscalía de Chile es mejorar estos términos. O sea, la eficiencia que hemos logrado es la máxima que podemos lograr con los recursos disponibles", declaró.

En tanto, el Gerente de Estudios, Control y Desarrollo de la Gestión de la Fiscalía Nacional, Sergio Lillo, al ser consultado por el balance general de la gestión en la Fiscalía Nacional señala que la meta se cumplió satisfactoriamente.

"Yo creo que se fue logrando porque si uno revisa las metas en las fiscalías regionales, que básicamente ven la atención de público, gestión de casos y desarrollo institucional, casi el 99% de las Fiscalías cumplió en todo su ámbito. Eso no quiere decir que estemos bien. Eso quiere decir, que como institución estamos trabajando de manera homogénea lo que nos permite enfrentarnos de manera tranquila los compromisos del 2011", explicó Lillo.

Delitos de alta dedicación Institucional

A su vez, de los delitos que mayor impacto causan en la ciudadanía, destacan la categoría de delitos sexuales, que registró una disminución de un 4,5%, respecto a igual período de 2009; que se explica, principalmente, por 983 denuncias menos del delito “abuso sexual de 14 años a menor de 18 años con circunstancia de estupro” (de 1.492 a 509).

La categoría de delitos de la ley de drogas registró un incremento de un 1,1%; que se explica, principalmente, por 601 denuncias adicionales de “microtráfico”, lo que representa un incremento de un 8,5%. Sin embargo, el delito de “tráfico ilícito de drogas”, disminuyó en 645 denuncias, lo que representa una baja de 10%, respecto del año 2009.

Y el total de casos de Violencia Intrafamiliar (VIF) ingresados al Ministerio Público, el año 2010, fue de 117.145, lo que representa un 9,4% del total de casos ingresados al sistema.

Las categorías de delitos con mayor presencia, en casos VIF, fueron lesiones (65.064) y amenazas (43.896), que en conjunto representan el 89% de los ilícitos.

El porcentaje de judicialización en este segmento alcanzó el 56,6% (81.433), mientras que en igual período de 2009 fue de 55,3% (74.113), lo que representa un aumento de 1,3 puntos porcentuales; es decir, se decretaron 7.320 salidas judiciales adicionales.

Los términos judiciales, al igual que el año 2009, se concentraron, principalmente, en la suspensión condicional del procedimiento (35,2%) y la sentencia definitiva condenatoria (9,9%).

Por otro lado, en las salidas no judiciales el archivo provisional fue el término más aplicado al alcanzar un 28,3% de participación (40.780), porcentaje 0,7 puntos porcentuales mayor que lo obtenido el año 2009, lo que equivale a 3.715 archivos provisionales adicionales.

Registro Civil y Caso Quintrala

Respecto a temas de alta contingencia, como la designación del Fiscal Regional Centro Norte, Andrés Montes, para que investigue el caso de Registro Civil, Chahuán señaló que "a cualquier fiscal se le podría cuestionar, lo importante es que el Fiscal Montes cuenta con mi confianza plena en este tema, y también, tal vez una falencia que se podría decir con respecto a la investigación, es que yo creo que la fiscal estaba sobrepasada con la cantidad de información", señaló la autoridad nacional.

Al ser consultado por la finalización del juicio en contra de María del Pilar Pérez, conocida como la “Quintrala”, Chahuán negó que la imagen de la Fiscalía esté en juego por el fallo que den a conocer los jueces en los próximos días. “Hago un llamado a confiar en el sistema en donde los Fiscales han tenido una buena dedicación. Confiamos en que la exposición de las pruebas han sido macizas”.